



Solange dans le parc des Capucins, où avec Patricia, elle venait parfaitement le terrain de pétanque qui réclame les résidents ! (JHM archive)

L'association « Quartier libre » s'applique à apporter du mieux-être aux 140 résidents de l'Ehpad de Joinville. Après avoir introduit une borne musicale dans l'établissement, elle cherche à financer un boulodrome. Parce que la pétanque a été une activité du temps d'une vie autonome en zone rurale.

« La Pétanque des Capucins », le boulodrome que l'association « Quartier libre » cherche à financer a déjà un nom. Sa présidente Patricia Jourdain et sa secrétaire Solange Fatalot retiennent que les résidents réclame cet équipement, dès l'apparition des beaux jours.

« C'est une population essentiellement rurale qui aimait se retrouver autour de plaisirs simples... et la pétanque en était un ». Or les deux animatrices croient d'autant à la faisabilité de ce projet que l'Ehpad dispose déjà de l'espace qui pourrait l'accueillir avec le parc... des Capucins, à toute proximité des bâtiments. « Cet espace est entretenu et fleuri par le service technique du site. C'est une aire très agréable, ombragée, lumineuse, arborée d'arbres fruitiers, de framboisiers et de plantes aromatiques ». On y trouve également un kiosque avec salon de jardin, une fontaine, des allées, des bancs. Bref, « la Pétanque des Capucins » s'y coulerait opportunément.

Favoriser la rencontre

Parmi les vertus mieux-être que ce boudrome présenterait aux yeux de Patricia et Solange, il y a la rencontre autour d'un jeu, tant avec les entourages qu'avec des résidents d'autres Ehpad, et pourquoi pas des membres d'associations. Ce qui reviendrait à « ouvrir l'établissement à l'extérieur ». Le binôme plaide pour le caractère « innovant » de cette activité dans un Ehpad, qui peut se pratiquer debout ou assis. Une activité qui « valoriserait » les personnes âgées, qui raviverait « l'esprit de compétition » et qui offrirait la possibilité de « se concentrer »... et par là même, de tenir ses difficultés à distance.

Pour l'heure, le financement de « la Pétanque des Capucins » est à mi-chemin.

Fabienne Ausserre

f.ausserre@jhm.fr